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Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
der Stadtrat hat in seiner Sitzung am 24. Juni 2010 die DS0164/10 „Teilnahme der 
Landeshauptstadt Magdeburg am Wettbewerb "Energieeffiziente Stadt" des 
Bundesministeriums für Bildung und Forschung (BMBF) - Arbeitsstand; Umsetzung 
Beschluss-Nr. 2335-77(IV)09“ beschlossen. Zu den favorisierten Maßnahmen gehört auch 
eine „Verkehrsmanagementzentrale“, die lt. Anlage zu o. gen. Drucksache „die Leit- und 
Informationssysteme der Landeshauptstadt Magdeburg und der angrenzenden Region nach 
verkehrs- und umweltpolitischen Anforderungen und Vorgaben organisieren, beeinflussen 
und lenken“ soll. „Eine kombinierte Realisierung kollektiver und individueller 
Verkehrsinformations- und Beeinflussungsmaßnahmen zur Optimierung der Verkehrsabläufe 
ist daher anzustreben.“ Weiter heißt es a.a.O.:“ Das bereits verkehrswirksame System soll 
hierbei durch weitere Teilsysteme des integrierten Verkehrsmanagements ergänzt werden 
wie z.B.: koordinierte Steuerung der Lichtsignalanlagen mit ÖPNV-Bevorrechtigung …“. 
 
Ich bitte Sie um eine mündliche und ggf. ergänzende schriftliche Beantwortung 
nachstehender Fragen: 
 
1. In welchem Stadium der Umsetzung befindet sich die o. gen. Maßnahme der 

Verkehrsmanagementzentrale? 
 

2. Wann ist mit spürbaren Auswirkungen für den motorisierten Individualverkehr, bspw. 
durch eine funktionierende „grüne Welle“ auf dafür geeigneten Straßen der LH MD zu 
rechnen? 
 

3. Wie  wird die Umsetzung der Ergänzung des bereits „verkehrswirksamen Systems“ durch 
die „koordinierte Steuerung der Lichtsignalanlagen mit ÖPNV-Bevorrechtigung“ 
eingeschätzt? 

 
 
 
 
Gregor Bartelmann 
Stadtrat 
 




